

Información Nacional e Internacional INFORMACION LOCAL

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Sector del Centro.—En el frente de Navacerrada, las tropas republicanas han ocupado la importante posición de Cabeza Grande. En las inmediaciones de Balsain y Jardines de La Granja se sigue combatiendo con gran intensidad, infringiendo a los rebeldes duro castigo. En los demás frentes de este Ejército no hay novedad digna de mención. Se pasaron a nuestras filas siete soldados con armamento y municiones.

Agrupación de Teruel.—Ligero fuego de fusil y ametralladora, pasando a nuestras filas un sargento, tres cabos y un soldado.

Sector Norte (Vizeaya).—Ligero fuego de fusil y ametralladora. La artillería leal actuó con gran intensidad, castigando duramente las posiciones enemigas. Llegaron a nuestras filas un sargento, un cabo, cuatro soldados y cinco paisanos.

Agrupación de Asturias.—En Oviedo, duelo de artillería, habiendo con eficacia la estación del Norte y el cuartel de Pelayo.

En el frente de León, los aviones fasciosos arrojaron algunas bombas sobre nuestras posiciones sin causar daños. Por este frente se pasaron a nuestro lado, dos cabos, cuatro soldados y cinco paisanos.

Agrupación Sur del Tajo.—Tiroteos sin importancia, habiéndose pasado a nuestro campo doce soldados con armamento, uno de ellos con un fusil ametrallador.

En los demás frentes, sin novedad.

TELEGRAMAS DE ÚLTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

MADRID.—Continúa el avance de las fuerzas republicanas en los frentes de la Sierra. Nuestras tropas han ocupado la importante posición de Balsain, que el enemigo defendió desesperadamente; pero, ante el empuje de nuestros soldados, tuvo que retirarse. Igualmente han sido ocupadas otras importantes posiciones en estos sectores. La artillería leal colaboró eficazmente a estas operaciones, bombardeando intensamente las posiciones enemigas.

En el frente de Guadarrama ha continuado el avance de nuestras tropas. El pueblo de La Granja, se encuentra completamente ocupado, habiendo sido rebasado por nuestros soldados. Ocuparon los famosos jardines, haciéndose fuertes los rebeldes en el Palacio. También ocuparon la planta baja del edificio. El mando creyó oportuno continuar el avance, como así se hizo, dejando a los rebeldes encerrados en la planta alta.

En los frentes cercanos a la capital se alteró ante la tranquilidad. A las 9,30, el enemigo atacó intensamente nuestras posiciones, durante el combate hasta las 11,30, en que el enemigo se retiró, visiblemente quebrantado. A las 1,30, volvió a atacar, respondiendo nuestras tropas eficazmente. Los dinamiteros incendiaron los jardines que se encuentran a la espalda del Clínico. Las llamas de estos incendios hicieron que nuestros artilleros disparasen más fácilmente contra los reducidos rebeldes del Clínico.

En el Puente de los Franceses atacó igualmente el enemigo, habiendo sido rechazado completamente, y habiéndose permitido al ejército leal mejorar la posición de vanguardia.

Esta mañana se observaron algunas concentraciones de tropas fasciosas en la Casa de Campo. Nuestra artillería abrió intenso fuego contra ellas, logrando disolverlas completamente.

Audiencias del Presidente

VALENCIA.—El Presidente de la República recibió en audiencia, en el día de hoy, a los siguientes señores: Barabar, ex subsecretario de Guerra; teniente coronel Casado, Director de la Escuela Popular de Estado Mayor; al delegado del Gobierno en la Industria Siderúrgica, y a un redactor de "L'Humanité".

El bombardeo de Almería

VALENCIA.—En la Presidencia del Consejo de Ministros se están recibiendo telegramas de todos los países, condenando el criminal bombardeo de Almería. La mayoría son de las colonias españolas de América. El Presidente ha dado órdenes para que se conteste a todos ellos, haciendo constar la decisión inquebrantable del pueblo español de luchar hasta la victoria.

Protesta del Gobierno catalán

BARCELONA.—El Presidente de la Generalidad, Companys, ha enviado al jefe del Gobierno el siguiente telegrama: "Con motivo del bombardeo de Almería por la Escuadra Alemana, le envío la más firme protesta del pueblo catalán y le hago constar la unión inquebrantable, en estos momentos, de Cataluña a los demás pueblos de España."

La situación de Bilbao

BILBAO.—El Presidente del Gobierno Vasco, señor Aguirre, ha hecho las siguientes declaraciones al redactor del "Daily Herald", refiriéndose a la situación de los frentes vascos, dijo lo siguiente: A pesar del enorme material de guerra de que disponen los rebeldes, no han conseguido llegar a Bilbao, y a los dos meses de ofensiva, su fuerza se encuentra muy debilitada por las enormes pérdidas que han tenido.

Los alemanes han empleado en esta ofensiva su acostumbrada táctica de ataque en masa, que les hizo perder, durante la Guerra Europea, las batallas de Verdún y Marne, y que les ha hecho ahora perder la de Bilbao.

Los fasciosos han tenido grandes pérdidas, principalmente en sus ataques a Amorebieta, y al Sollabe, pues en la primera tuvieron 5.000 bajas. Terminó haciendo constar la firme decisión del pueblo vasco de luchar hasta conseguir la victoria.

Firma Presidencial

VALENCIA.—El Presidente de la República, ha firmado un decreto, dando estructuración al Ejército del Norte. Estas fuerzas quedarán organizadas en dos grandes unidades, dependientes directamente del Ministerio de Defensa Nacional. Las unidades son dos: Cuerpo del Ejército del País Vasco, y el otro el Ejército de Asturias y Santander. El mando se confiere, del País Vasco, al general Mariano Daniel Uribe, y a Asturias Santalder, al general Francisco Llano de la Encomienda. Ambos jefes asumen el mando de todas las fuerzas de tierra, mar y aire, que actúen en los frentes de su jurisdicción, debiendo mantener estrechas relaciones entre sí.

Vapor torpedeado

BARCELONA.—Ayer, entre las ocho y nueve de la noche, apareció en la costa un submarino fascioso, el cual torpedeó al vapor "Granada", que iba cargado de cemento. Entre la tripulación resultó un muerto y dos heridos.

Viveres a Madrid

VALENCIA.—Merced a las gestiones del Ministro de Agricultura, se ha remitido a Madrid 982 toneladas

de garbanzos y 85 de café. Todo ello va destinado al abastecimiento de la población madrileña.

El bombardeo de Almería en el extranjero

LONDRES.—Sin tanto pesimismo como ayer, se sigue hablando en los centros oficiales de las consecuencias del bombardeo de Almería. La mayoría se encuentran excepcionales con respecto a las próximas reuniones de la Sociedad de Naciones. Se cree que corresponde al eje Roma-Berlín decir lo que ellos deseen por zonas de seguridad, y preguntar a Alemania que es lo que ella cree por medidas a adoptar.

WASHINGTON.—El Embajador de España, que se encontraba en San Francisco, al enterarse del bombardeo de Almería, salió para la capital. A su llegada, conversó detalladamente con el Ministro de Negocios Extranjeros sobre este asunto.

Piraterías rebeldes

PARIS.—Comunican que el vapor francés "Finière", fue detenido en aguas españolas por un pequeño rebeldado armado, quien le comunicó que continuara su viaje a Mallorca. Este se negó y llamó en su auxilio a un crucero francés, quien comunicó al vapor rebelde a que se retirara, como así lo hizo seguidamente. El vapor francés "Finière" continuó su viaje.

CRONICA DE GUERRA

Sigüenza y su Catedral

Los mártires y el hombre que levantó el patíbulo

En esta comarca de Sigüenza, que tanto sabe del terror fascista, se pronuncia un nombre símbolo con español. Es el nombre de un comandante de la guardia civil—también esta es una circunstancia simbólica y prevista—. Si se repite "Palacio" se grita con voz de sangre y con hondo rencor, indicativo. Y los soldados del Ejército Popular, y los obreros, y los campesinos, apuntan con la vista a los cerros, que rodean Sigüenza, donde él levantó el patíbulo, escribió—para nosotros—una página roja en la historia de nuestra guerra popular. En el ejército de ahora subsisten algunos hombres, de aquellas milicias de juicio que guardaron Sigüenza. Muchos se quedaron allí entre escombros y obuses antes, que vendió la ciudad.

Todos se acuerdan de que entonces no tenían un espíritu de lucha y abnegación. El fascismo había concertado la venta de España, y cobraba kilómetros de nuestro suelo con tanques y cañones de Italia y Alemania.

Sin embargo, cuando los fascistas atacaron Sigüenza, pocos fueron los que dejaron su sitio. La mayoría defendieron tenazmente, angustiosamente, las entradas de la ciudad, bajo la metralleta de los trimotores alemanes. Después, cuando la resistencia a campo abierto fue imposible, los milicianos se suicidaron en la Catedral.

La catedral es un gran edificio de piedra, sin majestad y sin gracia. Era un buen lugar sin escape para seguir luchando.

De la defensa de la catedral de esta población castellana se ha escrito poco. Sin embargo, es uno de los episodios más rotundos de esta guerra.

Entre sus paredes de piedra se metieron dos centenares de ferroviarios y algunos comunistas. Guardia civil, repletos y armados en número cuatro veces superior, auxiliados por una escuadra y una artillería potentes rodearon Sigüenza, que quedaba encerrada bajo el cerco de los morteros en un hoyo de muerte.

Los fusiles de los asediados eran impotentes contra los cañones del 15 y medio recién llegados de Alemania.

Y a Soria se los llevó. La guita de derechos fue débil y así pudo entrar

Gobierno Civil

CIRCULAR

El excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, en telegrama circular del 29 de mayo, dice a este Gobierno civil lo siguiente:

Con fecha 3 del actual se dictó por este Ministerio la circular número 26, que le reproducirá para su más exacto cumplimiento. El Ministro de Instrucción Pública me interesa que haga saber a todos los Gobernadores el deplorable efecto que se produciría para nuestra riqueza, nuestra historia y nuestro concepto en el extranjero si se permitiese destruir obras de arte que son monumentos nacionales. Por eso, se procederá a impedir el derribo de todo edificio que tenga carácter, aun cuando hubiera estado dedicado al culto religioso, pues las iglesias pertenecen al Estado, y este tiene el deber de velar por las riquezas artísticas que ellas suponen para nuestro país.

Lo que se hace público, para general conocimiento, y requiero a los Presidentes de los Consejos municipales estén atentos a exigir el riguroso cumplimiento de las órdenes preinsertas.

Ciudad Real, 30 de mayo 1937. El Gobernador civil interino, Federico Collado Arce.

Las Cartillas de Abastecimiento

A fin de acelerar la distribución de las nuevas Cartillas de Abastecimiento, se ha instalado una oficina en el local que ocupaba la Guardia de Seguridad, en los soportales de la Plaza, junto a la puerta del Mercado. En esta oficina se extenderán las de las calles anunciadas anteriormente y que no han sido recogidas.

Habiéndose procedido por algunos comerciantes a destruir las hojas de las cartillas viejas, indudablemente por incomprensión de la forma en que se debía marcar, se pone en conocimiento del público, que desde mañana empezarán a regir las nuevas Cartillas extendidas, previa entrega de las viejas, en los establecimientos en donde se efectúe la compra.

También se advierte que mañana se entregarán las cartillas correspondientes a las calles: Clavel, P. Bayo, Paz, Remedios, Río y General Estorero.

Batallón José Maestre

Casa del Pueblo de Cabezarubias, 18 arrobos de aceite. Casa del Pueblo de Villahermosa, 1.082,65 pesetas. Suyo y de la causa antifascista.

Comité local de refugiados

Se ruega a los Comités locales de la provincia comuniquen noticias, si las hubiere, de los compañeros Damián de la Luz Cáceres Orozco; Rosario Jerindote Ortega; Trinidad Lupión; Ana Ruiz Muñoz; Amozáiz Guevara Ruiz; y María Muñoz Gómez, a este Comité, calle de la Mata, número 6.

Donativos recibidos: Octavio Rodríguez, 1,40 pesetas. Farmacia "Calatayud", 25,20. Pablo Villaseor, 3,05. Francisco Criado (diferencia haberes), 75. Total, 104,65 pesetas.

Desaparecidos

Salvador Marín Marín desea conocer el paradero de su compañera Francisca Peña Gómez, y de sus dos hijas. Cualquier noticia sobre estas, debe comunicarse a este Gobierno civil.

ANUNCIO

Juan Bautista de Castro Fernández, Juez municipal suplente de Manzanares.

Hace saber: Que en dicho Juzgado y con arreglo al Decreto de Justicia, de 10 de abril último, se tramita expediente a instancia de Angeles Gujaro Valera, para que se considere legal y se inscriba como matrimonio su unión con el miliciano de la 1.ª Brigada Móvil de Cheque, muerto a consecuencias de heridas en campaña Antonio Martínez González, el cual era de 21 años, natural de Huescar, hijo de Máximo Martínez Sánchez y de Encarnación Rufina González Espósito y residente en esta localidad durante los 9 últimos años, lo que se hace público por si alguna persona tuviera que hacer reclamación alguna.

Manzanares, 29 de mayo de 1937. Juan Bautista de Castro.—Por su marido, el Secretario, (Regis).

Y que Soria, la castellana ciudad de Soria, presentará un juicio sumario no criminal y definitivo.

Como con los heridos a la puerta de la catedral, se hizo en la plaza de Soria una larga fila con los prisioneros. Y esta vez quienes pasaron revista a los sentenciados fueron los señores y los propietarios de Sigüenza.

—Este es de izquierda. —Eso era un digno destacado. —A aquel se le consideraba siempre como un revolucionario peligroso.

Y así fueron cayendo, frente a los pequeños de tricornios, farcos, al grito de "fuego" que daba el comandante impetuoso.